

ちくご市議会だより

CHIKUGO SHIGIKAI DAYORI

5月臨時会・6月定例会

P 2

婚活イベントで移住定住促進

P 4

国保税最高限度額102万円に

P 6

10人の議員が市政を問う

令和4年7月9日、HAWKSベースボールパーク筑後で「恋のくにデー」が開催され、試合開始前のパフォーマンスや始球式で会場が盛り上りました。

で移住定住促進

策(第15弾)予算増額へ

6月定例会の 主な議案と質疑

筑後市国民健康保険税条例の一部を改正する条例制定について

(賛成多数 原案可決)

地方税法施行令の改正に伴い、課税限度額を改正するもの。

今回の改正で、国保税の課税限度額が3万円増の102万円となるが、引き上げによる影響は。試算では、約450万円の増収となる。引き上げによる該当世帯は、医療分が9世帯減の146世帯に、後期支援金分が20世帯減の141世帯となる。

コロナ禍で、最高限度額とはいえ、引き上げるのはどうかと思うが、市としての認識は。

答 今後、高齢化や医療の高度化等に伴う医療費の増加が見込まれる。国保の被保険者の所得も十

分伸びない状況で、必要な収入を確保しようとすると、高所得者層の負担を変えなければ、中間所得者層を中心に負担を求める構造となる。よって、国は今回の課税限度額の引き上げにより、高所得者層に応分の負担を求め、負担感が強いといわれる中間所得者層の負担上昇をできるだけ抑制することを目的としている。

毎年のように引き上げがあり、加入者は負担感が増していると思う。

問 国保は国の制度。国に意見すべきでは。

答 制度を守るために、国の負担を増やしてほしいと、全国市長会を通して要望していく。

令和4年度筑後市一般会計補正予算(第3号)
(全員賛成 原案可決)

令和4年度の予算総額を9506万円増額し、211億9777万円とするもの。

問 移住・婚活支援事業の内訳と事業内容は。

答 まず、移住定住交流推進支援事業200万円は、「恋のくにスマイルプロジェクト」で、若者が筑後市で結婚や出産をしたくなるようなツール

内容は、移住・婚活支援事業(500万円)、水田校区コミュニティの防災資機材整備費(180万円)、水洗校区コミュニティの備品等整備(250万円)、農業委員会配布するタブレット端末導入経費(85万円)、プレミアム商品券販売総額3億円を4億円に拡充するための補助金(850万円)、筑後北校区へのコミュニティ自動車導入経費(443万円)、消防団員に配布する高視認性レインウェア購入経費(119万円)、県道拡幅に伴う折地作出公民館の新築移転経費(1400万円)などが増額された。

内容は、移住・婚活支援事業(500万円)、水田校区コミュニティの防災資機材整備費(180万円)、水洗校区コミュニティの備品等整備(250万円)、農業委員会配布するタブレット端末導入経費(85万円)、プレミアム商品券販売総額3億円を4億円に拡充するための補助金(850万円)、筑後北校区へのコミュニティ自動車導入経費(443万円)、消防団員に配布する高視認性レインウェア購入経費(119万円)、県道拡幅に伴う折地作出公民館の新築移転経費(1400万円)などが増額された。

議案等に対する賛否状況(6月定例会)

*賛否が分かれた議案のみ掲載

議案名	結果	鶴佑季子	富安伸志	大石昭彦	北原辰江	高野一成	川口裕二	石橋章	坂井久子	永松孝信	辻義満	山村秀則	矢加部茂晴	原口英喜	貝田義博	弥吉治一郎
議案第33号 筑後市国民健康保険税条例の一部を改正する条例制定について	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	●	-

*弥吉治一郎議長は採決には加わりません。

*すべての議案名と審議結果は、市ホームページに掲載しています。 ○賛成 ●反対

(5月臨時会の審査結果は、全て全員賛成でした。)



6月



婚活イベント

臨時会ではコロナ対

6月定例会では、提案された6議案（議会提出1件含む）を原案どおり可決・承認・決定しました。定例会では、コロナ禍を受け、若者の移住定住促進のための婚活イベントや筑後北校区へのコミュニティ自動車導入経費などを増額する一般会計補正予算などが可決されました。

国民健康保険税条例の改正では、課税限度額がこれまでの99万円から102万円に引き上げられました（詳しくは、P 4厚生委員会報告に掲載）。

また、5月13日開催の臨時会では、提案された3議案を原案どおり可決・承認しました。

臨時会では、新型コロナ感染症緊急対策第15弾関連経費を増額する一般会計補正予算（第1号）のほか、市長が専決していた税条例改正などが審議されました。

(市独自の婚姻届・出産届作成、インスタ映えするスプット等)を民間企業とコラボして開発する事業。その開発プロセスを男女の出会いの場とするために、独身男女を集めてアイデアを出し合つてもらう婚活イベントと兼ねる。

また、人生100年時代づくりソフト事業300万円は、「Happy移住婚プロジェクト」で福岡都市圏および地元の独身者で結婚を希望する人や地方移住し子育てをしたいと思っている人向けのバスツアー企画。出会いの場と筑後市の魅力発信を同時にを行い、結婚相手と移住先を同時にプロデュースする。

令和4年度筑後市一般会計補正予算（第1号）
(全員賛成 原案可決)

5月臨時会の 主な議案内容



婚活イベントでは、婚姻届の作成企画も
(写真は、鞍手町オリジナル婚姻届)

内容は、新型コロナウイルス感染症緊急対策事業第15弾として、妊娠期から子育て期の保護者に 対し、予防接種等の情報 を迅速に提供するための 電子母子手帳導入事業 （66万円）、プレミアム 商品券販売総額3億円 （6月定例会で4億円に 増額）分（うち5000 万円はキャッシュレス 「ちつごペイ」で販売。 ※詳しくは広報ちくご9 月1日号に掲載）の発行 に必要な経費（1500 万円）、避難所として利 用する小学校体育館等の トイレ洋式化（6161 万円）、非来館型の図書 貸出サービス拡充のため の移動図書館車両購入等 経費（518万円）など が増額された。



員会報告

度額102万円に

提出された議案を
くわしく審査！

総務文教委員会

委員会では、条例改正1件、補正予算1件について審査を行い、全員賛成にて原案可決した。

魅力ある バスツアーリーに

一般会計補正予算の

「Happy移住婚プロジェクト」は、福岡都市圏と地元独身者を対象に、バスツアーフォームの婚活イベントを開催。出会いの場と市の魅力発信を行い、「結婚と地方移住」という選択肢を提供するもの。

答　問　　例えれば、参加者に市内での藍染め体験などを通して出会いの場を創出し、市の良さを感じてもらう。今は地方移住の機

運も高まっている。市を紹介し、移住してもらい、革は「学校総括安全委員会」で議論している。日々の活動の見直しや、時間外といわれる時間の集計なども行い、どうしたら減らせるのか研究を行っている。長期の休みにおける学校閉学日の実施など、できることから取組みを進めている。

運も高まっている。市を紹介し、移住してもらい、革は「学校総括安全委員会」で議論している。日々の活動の見直しや、時間外といわれる時間の集計なども行い、どうしたら減らせるのか研究を行っている。

教職員の負担増に ならないのか

教育費では、今年度か

ら3年間、県の「学ぶことに挑み続ける子どもを育む鍛ほめプロジェクト事業」を市内小中学校各

1校（北中、二川小）で実施するための経費などが計上された。

先生たちの負担が大きいのではと感じる。市や教育委員会として、どう関わっているのか。

先生が不足している 現状もある

委員会では、新しい取組みを行うことはいいが、

一方で先生が不足している現状がある。現場のフォローや調整を行つてほしいと意見があった。



鍛えて、ほめて、伸ばす！
子どもの可能性

先生たちの働き方改
革は「学校総括安全委員会」で議論している。日々の活動の見直しや、時間外といわれる時間の集計なども行い、どうしたら減らせるのか研究を行っている。

てきた。今回はないのか。

厚生委員会

委員会では、条例改正1件、補正予算1件、専決処分の承認1件について審査し、全員賛成および賛成多数にて原案可決、承認した。

国保の 軽減措置は

国民健康保険税条例改

正は、課税限度額につい

て、医療分を63万円から65万円に、後期高齢者支援金分を19万円から20万円に引き上げるもの。今回据え置かれた介護分17万円を負担する場合、合計で102万円となる。

低所得の子育て世帯 に特別給付金支給

専決処分については、コロナ禍における物価高騰などに直面する低所得の子育て世帯に対し、特別給付金を6月から支給するため、5月に予算措

度と今年度について2年連続の据え置きとなつた。厚生労働省が直近の物価動向等精査した結果、令和4年度は軽減判定所得の基準額を引き上げる環境にないと判断し、昨年度と今年度について2年踏まえて見直されている。

今年度は、物価上昇の影響で軽減を受けている世帯の範囲が縮小しないよう、経済動向等を

常任委

国保税最高限



もっと知りたか
ちっこの課題

答　　国のガイドラインで農業委員の現地活動を推進するよう指示されており、農地に関わる様々な情報を、現地で確認しながら入力していく。

問　　現地でどのようにタブレットを活用していくのか。

タブレット活用で

地域農業の見える化を推進



市と協議会の協働で地域の生活交通を確保
(写真はまつばら号)

委員会では、補正予算1件、市道路線の廃止1件を審査し、全員賛成にて原案可決した。

建設経渉委員会

また、入力された情報等を全て事務局で一元管理できるようになるため、将来的には担い手や土地の貸し借り等の情報をデータ化し、活用ていきたい。

8 地域目の「ミニユ ティ自動車運行へ

問　　情報は農業委員が自分で入力するのか。

答　　タブレットの配付は農業委員のみとなるため、入力等の操作は委員自身が行う。

筑後北校区コミュニティ協議会から新たにコミニティ自動車の運行が行なわれる。運行に必要な車両購入費および諸経費として443万円を計上する。令和2年6月の西牟田校区以来、8地域目の運行となる。令和5年4月から運行開始を目指し協議会と準備を進める。

また、全国的に順番で配置され、現時点で筑後市への配置時期は不明だが、9月頃までに納入できればと考えている。

置したもの。支給額は、児童一人当たり5万円。前回実績から1000世帯、1700人を対象と見込んでいる。

問　　コロナの影響で家計が急変した世帯の判断は、給与明細等を提出してもらい、聞き取りをして判断する。

国民健康保険加入者の皆さんへ

令和4年度の国民健康保険税は次のとおりです

『未就学児の均等割額』、『賦課限度額』が変更になりました

	①医療分	②後期支援金分	③介護分
所得割	ア) (令和3年中の総所得金額等 - 43万円) × 8.3%	エ) (令和3年中の総所得金額等 - 43万円) × 2.6%	キ) (令和3年中の総所得金額等 - 43万円) × 2.3%
均等割	イ) 被保険者1人当たり 29,000円 <small>※未就学児は5割減額</small>	オ) 被保険者1人当たり 8,000円 <small>※未就学児は5割減額</small>	ク) 被保険者1人当たり 10,000円
平等割	ウ) 1世帯当たり 31,000円	カ) 1世帯当たり 9,000円	ケ) 1世帯当たり 7,000円
賦課限度額	変更 650,000円	変更 200,000円	170,000円

国民健康保険税(年額の保険税) = ①医療分(ア+イ+ウ) + ②後期支援金分(エ+オ+カ) + ③介護分(キ+ク+ケ)

国保税の納税通知に同封されるパンフレット

問 がんは、40年以上死亡原因の1位で、令和2年度は38万人が亡くなっている。がん予防対策の現状は。



北原辰江議員

健康づくりに検診を活かして

派遣する手順は、SSWへの相談や学校教育課長が**問題を抱えた児童・生徒**に関する対応は**学校**が行う。学校が必要と判断した時、教育委員会がSSWへ派遣する手順は、



相談しやすい環境づくりで
不登校対策を

重症化予防に取り組んでいます。今年度は福岡県と中学校の取り組みで、がん教育を通じたがん検診受診奨励事業を行います。

問	今後のがん対策は
市長　がん予防、がんと共に生し、地域社会の一員としての支援対策は。	

A black and white portrait of Tadae Iimatsu, a man with white hair, wearing a dark suit, white shirt, and patterned tie. He is looking directly at the camera with a neutral expression.

追は Wを派遣する。

答 学校が必要と判断した時、教育委員会が派遣する	年度から市費で年間176時間追加配置する。
--------------------------	-----------------------

がん予防対策および 患者支援は

答 がん予防の周知啓発に努める

導といった、生活改善と重症化予防に取り組んでいる。今年度は福岡県と

今後のがん対策は

SSWの派遣は

Wを派遣する。

年度から市費で年間17
6時間追加配置する。

答 学校が必要と判断した時、教育委員会が派遣する



被害が出る前に老朽危険家屋の管理を

※所有者の代わりに、行政が適正管理に向け取り組むこと。税金で賄われるため、かかった費用は所有者へ請求する。

問 防災安全課長 延べ19
2件登録中81件を売却や賃貸借で成約した。

問 本市の空き家バンクの状況は。

問 防災安全課長 在で15件認定、6件に指導、6件に勧告したほか、訪問も行っている。2年間で8件が解体された。

問 老朽危険家屋の件数を企画している。

問 商工観光課長 民間調査の活用も考えられるが、必要に応じ先進事例を調査研究していく。

老朽危険家屋の行政代執行は

答 調査研究を進め検討する



高野一成議員

問 台風で家屋が壊れ、近隣住民に被害がないよう、行政代執行（※）も必要では。

問 相続権関係等で問題がある。しつかり調査研究を進め検討する。

問 5月末にマスク着用について国から見解が示された。市民への周知は。

問 健康づくり課長 ホームページや広報、公式LI

N

Eなど様々な方法で周

知している。

問 長期間のマスク着用

が、子どもの発達や心身

に及ぼす影響についての

調査データはあるか。

問 市民生活部長 全国的な

問題となつており、国も

研究していくと思う。市

も効果的な方法を模索し

ながら検討していく。

問 市長 現在もコロナ感染

は続いており、各家庭の

考え方も違う。治療方針

が確立できていない中、

市は国や県の方針に従つ

て対応していく。

マスク着用についての周知は

答 国の方針に基づき周知していく



鶴佑季子議員



熱中症予防×コロナ感染防止

(出典：厚生労働省ホームページを加工して作成)

問 コロナ禍での校区コミュニティの活動状況と課題は。

協働推進課長 令和3年度の事業費補助は173万円、前年度比13・2%増。2年度と比べ、コロナ禍にできる活動を実施



矢加部 茂晴 議員



新溝しんみつ館で開催された福祉活動実践者研修会

コロナ禍のコミュニティの課題は

答 地域のつながりの希薄化や孤立化の進行を懸念

されたと捉えている。
一方、行事やイベントを行えず、地域のつながりの希薄化や孤立化の進行を懸念している。

地域支援員への期待は

問 平成31年度から地域支援員を雇用するにあたり、国の集落支援員制度を活用しているが、地域支援員を雇用するにあたり、地域活性化のためづくり貢献への期待は。

協働推進課長 地域支援員は、地域活性化のため

に各校区の課題を明らかにし、解決に向け取り組む役割を持つ。研修を行い、能力を向上させる。

問 事務局体制を手厚くすべき。例えば、再任用職員を協働推進課の所属とし、校区コミュニティに派遣しては。

総務部長 コミュニティとは、地域を住民の力で自主的に住みよくしていく組織。まずは、人的な支援をどの程度望んでいるか把握が必要。地域の自主性を阻害しない人材支援が大事だと考える。

再任用職員の派遣は課題があるため、慎重に検討したい。

校区コミュニティ活動の充実強化を図るために

問 市内全校区に消防団車両の配置を

消防総務課長 新たな配置が難しいなら、現在ある消防団車両の配置換えはできないか。



人口増加で筑後北小校区に新設された消防団車庫（平成22年一条に設置）

問 市内11校区中、筑後小校区だけ消防団車両が配置されていない。人口も世帯数も市内で2番目に多いため、配置が必要では。

消防総務課長 総務省が示す消防力の整備指針上、これ以上の増台は必要ないと考える。

問 消防団員の出動手当は標準額以下。改善は。

消防総務課長 今年度中

問 1号車（藤島）を筑後小校区へ配置換えは可能。

市長 消防団車庫の更新時に方針を示す。移転に

号車車庫更新時に移転先を含め検討する。

問 10年後の検討では対応が遅いのでは。

市長 時に方針を示す。移転に

筑後小校区へ消防団車両の配置は

答 車両の配置換えを含め、車庫更新時に検討

消防団員確保のためにも処遇改善を

市長 時に方針を示す。移転に

西牟田駅有人化に対する考えは

答 管理体制等をJR九州と協議し、検討したい



原口 英喜 議員

厳しいと思うが、羽大塚駅等の管理体制を参考に、西牟田駅への人員配置のあり方を検討したい。



無人駅となって6年が経過したJR西牟田駅



村上 博昭 議員

都市対策課長 高い割合で不満であると回答。理由として、運行上の不便さ、トイレの老朽化、駅

駐輪場の整備など、改善点が多いと認識している。市内のアンケートの調査結果は、

不登校の児童・生徒数
(議会答弁より)

筑後市の不登校および不登校の兆候が見られる児童生徒数

	小学校		中学校		合計	
	不登校	兆候	不登校	兆候	不登校	兆候
令和元年度	10人	41人	45人	10人	55人	51人
令和2年度	21人	18人	57人	28人	78人	46人
令和3年度	34人	39人	92人	27人	126人	66人

コロナ禍における不登校対応は

答 SSWやSC等と連携し対応

W、SCで共有している。さらに、個々の子どもたちに対しての支援計画を作成し、組織的で細やかな支援を行っている。

東口設置を検討しては

問 学校でのコロナ対策に対する評価と今後の課題は。

教教育長 文部科学省の示す指針のもと、徹底した取組みを学校に要請してきた。今後も感染防止対策を継続し、児童生徒の不登校対策やコロナ禍におけるICT機器のさらなる活用に取り組む。

不登校対策として新たな人材活用を

問 慢性的な教職員不足に加え、不登校問題に対応しているSSWやSC不足が懸念される。他自治体では、精神対話士を活用し、成果を上げているが検討は。

また、今後の不登校への対応は。

教育長 精神対話士の活用については、今後研究していく。

また、不登校の子どもに対しては、関係者と連携を取りながら、個々のケースと向き合い、丁寧に対応していく。

教育長 精神対話士の活用については、今後研究していく。

また、不登校の子どもに対しては、関係者と連携を取りながら、個々のケースと向き合い、丁寧に対応していく。

問 無人駅になつたことで、利便性や安全性に対する利用者の満足度が低下しており、地域のイメージにもマイナスの影響を及ぼしている。今後、有人化に向けて取り組む考えはないか。

市長 JR九州との協議が必要。一日中有人化は帶で、大規模な開発や区画整理等の検討が必要。まずは利用者からの要望が多いため、駅西側の改善に取り組んでいきたい。

問 不登校対策やコロナ禍におけるICT機器のさらなる活用に取り組む。

問 不登校とその兆候のある子どもが増加しているが対策は。

学校教育課長 学校内の生徒指導委員会等で子どもの状況を教職員、SSS

の対応は。

教育長 精神対話士の活用についても、今後研究していく。

また、不登校の子ども

に対応しては、関係者と連携を取りながら、個々の

ケースと向き合い、丁寧

問 ワーク・ライフ・コ
ミュニティとは。

福祉課長 仕事と生活に
コミュニティを加え、地
域のことに関心を持ち、
地域活動に参加してもら
うための新しい提言。

問 地域での助け合いに



坂井 久子 議員



野町ボランティアの会の有償助け合い

地域福祉計画の推進は

答 市民の意識の醸成に努める

関心がある市民は、79.4%。担い手育成の取組みは。

福祉課長

ワーク・ライ
フ・コミュニティの啓発

を含め、地域福祉計画の
施策を実施する中で、市

民の意識の醸成に努める。

問 野町ボランティアの
会の内容は。

高齢者支援課長 民生委
員の声から始まり、立ち
上げに生活支援コーディ
ネーターが関わった。助
け合いのメニューを地域
内で決定し、有償で支援
を行うもの。

会の内容は。

問

研修の講師は、精神
対話士を提案する。

問

国は、心のサポート
を百万人養成することを
考えているが。

問

国が掲げる目標を達成し
ていきたい。

問

市民へのゲートキーパー
研修の開催は。

問

コロナ禍で、
研修会の開催ができる
ない。今年度、民生委員、
主任児童委員への研修を

実施したい。

**ゲートキーパー
養成の現状は**

【お詫びと訂正】 ちくご市議会だより第69号3ページに掲載した「固定資産評価審査委員会委員」の記事に一部誤りがありました。
(誤)秋山信也 (正)秋山伸也 お詫びして訂正します。

議長交際費、政務活動費を見る化！

当市議会では、市民に分かりやすい議会運営を目指し、議会の「見える化」に取り組んでいます。現在の取組みとして、ホームページの活用やインターネット中継などがありますが、6月から議長交際費および政務活動費の支出状況を、筑後市議会ホームページで公開しています。
※公開は令和3年度分からです。

○議長交際費

支出状況はこちら⇒



議長が議会を代表して外部と交際するための費用で、慶事や弔事、各種団体との交際に係る経費などで支出するものです。

○政務活動費

支出状況はこちら⇒



議員が市政についての調査研究に役立てるため必要な経費の一部として、議員に交付されるものです。月額30,000円で、年度初めに1年分が交付されますが、使わなかった分は市へ返還します。



